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Допинг, наряду с договорными матчами, признан сегодня одной из наиболее важных проблем в спорте. В то же время как учеными, 
так и практиками пока недостаточно внимания уделяется изучению проблем, связанных с допингом несовершеннолетних спортсменов. 
При этом применение запрещенных в спорте субстанций и методов несовершеннолетними спортсменами не может не вызывать оза-
боченность, поскольку известно, что использование допинга в этом возрасте приводит к привыканию к употреблению психоактивных 
веществ, формирует допинговое поведение в будущем у взрослых спортсменов и, как следствие, влечет серьезные негативные последствия 
для их здоровья. В 2016 г. российский Уголовный кодекс был дополнен ст. 2301 «Склонение спортсмена к использованию субстанций и 
(или) методов, запрещенных для использования в спорте». Она предусматривает повышенную ответственность за склонение к допингу 
несовершеннолетних спортсменов. Но ее содержание вызывает справедливую критику специалистов. Анализ уголовно-правовой нор-
мы показывает, что она не решает проблемы предупреждения подобных негативных явлений. В этой связи делается вывод о важности 
создания специальной комплексной государственной программы противодействия допингу несовершеннолетних, а также разработки 
самостоятельной уголовно-правовой нормы, устанавливающей ответственность за подобные действия.
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Along with match fixing, doping is recognized today as one of the most pressing problems in sports. However, neither scientists nor 
practitioners have paid enough attention to studying the doping-related concerns associated with minor athletes. At the same time, the use 
by minor athletes of substances and methods prohibited in sports cannot but raise worry, since doping at this age is known to cause addic-
tion to psychoactive substances, forms doping behavior of adult athletes in the future, and inevitably lead to serious negative consequences 
for health. In 2016, the Russian Criminal Code was supplemented by Article 230 «Inducing an athlete to use substances and (or) methods 
prohibited in sports», which stipulates increased liability for inducing minor athletes to use doping. However, its content draws just criticism 
from professionals. A review of the criminal law standards shows that it does not solve the problem of preventing such negative phenomena. 
In this regard, it is concluded that a special comprehensive national program is needed to combat doping of minors, as well as to develop 
an independent criminal law standard that establish liability for these actions.
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